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ACTUALIDAD

KARTING

INTENSA ACTIVIDAD PORTUARIA EN NOVIEMBRE

El intendente Walter Vuoto convocó al Ushuaia Bureau a una reunión para tratar 
la creación del ENUTUR. Además, en el encuentro participarán 
funcionarios del Ejecutivo municipal y concejales de la ciudad.

VUOTO CONVOCÓ AL USHUAIA 
BUREAU Y CÁMARAS ASOCIADAS

SE DEFINEN LOS 
CAMPEONATOS 
EN USHUAIA

El presidente de la Dirección de Puertos expresó su satisfacción por el avance de la 
temporada de cruceros, consolidando al puerto del fin del mundo como 
un punto estratégico en las rutas marítimas internacionales.

UNTDF: PRONOSTICAN UN DIFÍCIL CICLO 2025

LA LIBERTAD 
AVANZA FUE 
RECONOCIDA 
COMO PARTIDO 
POLÍTICO
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PRESUPUESTOS Y SALARIOS

CREACIÓN DEL ENUTUR

La obra ya presenta un avance de más del 80% y sólo resta culminar trabajos internos 
y de instalaciones. El natatorio será único en la región y podrá ser 
utilizado tanto por deportistas como por toda la comunidad. 
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TEMPORADA DE CRUCEROS
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El rector de la UNTDF ofreció detalles sobre la planificación de la casa de estudios para 
el próximo año en un contexto marcado por incertidumbres presupuestarias 
y desafíos en el ámbito universitario.

EL NUEVO NATATORIO OLÍMPICO 
ENTRA EN ETAPA FINAL
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Este fin de semana en el 
kartódromo de la capital 
provincial, la APKU 2000 disputará 
la última fecha del campeonato 
con todas las categorías 
buscando a su monarca en el 
Gran Premio Coronación 
“Oro Negro”. 

RÍO GRANDE

La jueza federal María Servini 
reconoció como partido político 
de orden nacional a La Libertad 
Avanza, además le dio seis 
meses de plazo para convocar 
a elecciones internas de 
autoridades definitivas.
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KARTING

USHUAIA.- Llega la hora de consa-
grar a los mejores del año. En el predio 
“Gustavo Orione” que posee la Asocia-
ción Pro Karting Ushuaia 2000 en la ca-
pital provincial, este sábado y domingo 
se disputará la sexta y última cita de la 
temporada.

Como siempre, el cronograma ini-
ciará con los entrenamientos oficiales 
en la tarde sabatina, donde los pilotos 
tanto de Ushuaia como Rio Grande po-
drán acelerar buscando optimizar la 
puesta a punto de cara a la actividad 
del domingo, además de ultimar deta-
lles en sus máquinas.

Ya entrados en el domingo, desde 
tempranito se abrirá el parque cerrado 
para que se vayan ubicando en la Calle 
de Boxes “Horacio Zentner”, quedando 
a la espera de la reunión de pilotos y la 
última tanda de ensayos, ya con la cli-
matología que seguramente ahondará 
en la jornada.

Desde las 11 será momento de los 6 
minutos de clasificación para las cua-
tro categorías que buscan campeones 
mientras que a las 12 iniciarán las series 

SE DEFINEN LOS CAMPEONATOS EN USHUAIA

que luego concluirán con las finales, la 
última chance de sumar para la tabla 
de posiciones.

En el semillero, la Cadetes que ha 
vivido un año clave de transición con 
el paso de los motores Stihl a Lusq-
toff, el campeón defensor Juan Cruz 
Rodriguez llega con un buen colchón 
de puntos sobre sus perseguidores 
Agustin Rodari y Nando González e 
intentará despedirse con la copa bajo 
el brazo.

Por su parte, en la Sudam Juniors, 
la pelea será ardua entre Martina Ro-
driguez que defiende el #1 y Joaquín 
Rivas de la Peña Patán, quien trae un 
enorme rendimiento pero jugará de 
visitante en el trazado capitalino.

Sin lugar a dudas que la Sudam 
Seniors es otra que pone la incógnita 
a flor de piel con Alexis Mendoza bus-
cando volver a gritar campeón, pero 
un Luca Garcia y un Federico Coronel 
que quieren dar el golpe. Apenas son 
8 unidades los que separan a los dos 
riograndenses en la cima, con Coronel 
a 15 del líder. Todo puede suceder en 

Este fin de semana en el kartódromo de la capital provincial, la APKU 2000 disputará la última fecha del campeonato con todas 
las categorías buscando a su monarca en el Gran Premio Coronación “Oro Negro”. El coeficiente 1,5 le da un toque especial y abre 
el abanico de que pueda suceder de todo. ¡Showtime!

una categoría picante.
Mario Almonacid: “Queremos ce-

rrar de la mejor manera”
El flamante líder de la categoría 

Cajeros 4T, Mario Almonacid, llega a 
la última fecha del calendario con una 
ventaja de 22 unidades sobre su más 
inmediato perseguidor, Agustin Funes 
de la Peña Seleccionados Ushuaia, e 
intentará sacarse la espina de sellar la 
corona que se le viene negando.

“Por suerte ya dejamos todo listo 
para el fin de semana con el karting. 
Estamos listos para que llegue la últi-
ma, terminar el campeonato y espere-
mos coronarnos lo más alto posible. 
Que sea una gran fiesta”, declaró en la 
previa.

También a la expectativa está el 
campeón defensor Mauro Bonafede, 
a 23 puntos de la cima, sabiendo que 
llega como el tercero en discordia a la 
cita magna.

Todo está listo y preparado para la 
fiesta. Serán una treintena de motores 
acelerando en el Fin del Mundo. ¡Nadie 
se lo puede perder!

CAMPEONATOS
Cajeros 4T
1 Mario Almonacid  172
2 Peña Seleccionados Ush 150
3 Mauro Bonafede  149
Sudam Juniors
1 Peña Patan   102
2 Martina Rodriguez  99
3 Santiago Llancapani 78
Sudam Seniors
1 Peña AM   151
2 Luca Garcia   143
3 Peña Burbu   136
Cadete
1 Juan Cruz Rodriguez 146
2 Agustin Rodari  110
3 Nando González  88,5
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RÍO GRANDE

EL NUEVO NATATORIO OLÍMPICO 
ENTRA EN ETAPA FINAL

Ante el desfinanciamiento de la obra 
por parte del Gobierno Nacional actual, 
el intendente Martín Perez decidió fina-
lizarla con fondos municipales, desti-
nando recursos de los vecinos y vecinas. 

El Municipio de Río Grande llevó a 
cabo la apertura de sobres de licitación 
pública correspondientes a la obra del 
Natatorio Municipal de Chacra II. Fren-
te a la decisión del Gobierno Nacional 
actual de no continuar con el financia-
miento de la obra, el intendente Martín 
Perez tomó la decisión de concluirla con 
fondos propios, demostrando así la fir-
me apuesta de la gestión municipal con 
el desarrollo deportivo y social de la ciu-
dad. 

La licitación incluye la adquisición de 
insumos y elementos para la puesta en 
funcionamiento de los equipos especia-
les con los que cuenta este tipo de pileta 
olímpica, vinculados a los sistemas de 
climatización, calefacción, filtrado y pu-
rificación, asegurando así un natatorio 
olímpico de calidad única en la provin-
cia y región. Cabe destacar que la obra 

El Nuevo Natatorio Olímpico será único en la región y podrá ser utilizado tanto por deportistas como por toda la comunidad. Se 
trata de una obra emblemática para la promoción del deporte y de la vida saludable en Río Grande. 

civil ya presenta un avance de más del 
80% y sólo resta culminar trabajos in-
ternos y de instalaciones.

Al respecto, la secretaria de Obras 
Públicas, Silvina Mónaco, señaló que 
“se trata de equipos, insumos, acceso-

rios y demás piezas especiales que nos 
permitirán continuar con las tareas 
necesarias para la instalación de esta 
pileta olímpica y la culminación de la 
obra”. 

En este sentido, detalló que se ad-

quirirán “equipos para el suministro de 
agua y calefacción del edificio en ge-
neral; sistema de red contra incendios; 
climatización del sector de la Pileta 
Olímpica para el acondicionamiento 
térmico del agua y de la playa de la pi-
leta; equipos de purificación para pile-
ta olímpica de tecnología italiana, con 
una capacidad de 2 millones de litros 
de agua, y sistema de renovación de aire 
automatizado”.

Asimismo, Mónaco indicó que “tras 
recibir el equipamiento, la obra se reini-
ciará para continuar con la instalación 
de los mismos, lo cual nos permitirá po-
der programar el armado de la pileta ita-
liana con personal especializado y pues-
ta en régimen del sistema” destacando 
que “desde ese momento, se prevé un 
tiempo de ejecución de obra de 8 meses 
aproximadamente”. 

Por último, la Secretaria afirmó que 
“el Natatorio Olímpico de Chacra II será 
infraestructura deportiva de primer ni-
vel, marcando un antes y un después en 
el deporte de Río Grande”.
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Villegas expresó su indignación lue-
go de que sus preguntas sobre el esta-
do del parque energético y las posibles 
fuentes alternativas de financiamiento 

VILLEGAS CUESTIONÓ A LAS AUTORIDADES 
DE LA DPE POR LA CRISIS ENERGÉTICA
El legislador Pablo Villegas, del Movimiento Popular Fueguino (MPF), criticó fuertemente a las autoridades de la Dirección 
Provincial de Energía (DPE) durante la reunión de la Comisión de Presupuesto, por la falta de respuestas claras ante la grave 
situación energética que afecta a la ciudad de Ushuaia.

fueran calificadas como “chicanas” 
por el titular de la DPE. “Es insólito. 
Estamos hablando de una ciudad que 
sufre cortes de energía constantes, y 

en lugar de explicaciones, recibimos 
descalificaciones. Así estamos”, seña-
ló el legislador.

El legislador también cuestionó la 
falta de información sobre decisiones 
clave de la DPE, como el alquiler de 
generadores de energía a través de la 
empresa Terra Ignis S.A., una sociedad 
creada con otros fines. “No pudieron 
justificar por qué usaron a Terra Ignis 
para triangular esta contratación ni 
explicaron los costos asociados. Ade-
más, ni siquiera tienen claro cuánto 
gasta la DPE en el alumbrado público 
de Ushuaia. Esto es inadmisible”, en-
fatizó Villegas.

Para Villegas, la falta de transpa-
rencia y planificación en la gestión de 
la DPE contribuye a agravar la crisis 
energética que afecta a los vecinos. 
“Es urgente que las autoridades asu-
man su responsabilidad y comiencen 

a trabajar en soluciones reales, en lugar 
de desviar el foco con comentarios va-
cíos. La gente merece respuestas y un 
servicio acorde a las necesidades de 
nuestra ciudad”, concluyó.

En este contexto, Villegas recor-
dó que presentó un proyecto de ley 
para la creación del Ente Único Re-
gulador de Servicios Públicos de Tie-
rra del Fuego (EURE), una propuesta 
que busca garantizar transparencia, 
eficiencia y mayor control ciudadano 
en la gestión de servicios esenciales 
como el suministro de energía eléc-
trica. “Es evidente que necesitamos 
un organismo independiente que su-
pervise y regule las decisiones de em-
presas y autoridades. La crisis energé-
tica que vivimos es una muestra clara 
de que la improvisación y la falta de 
planificación tienen costos muy altos 
para la comunidad”, afirmó.

VUOTO CONVOCÓ AL 
USHUAIA BUREAU Y 
CÁMARAS ASOCIADAS 
PARA TRATAR LA 
CREACIÓN DEL ENUTUR

El intendente Walter Vuoto con-
vocó al Ushuaia Bureau a una reu-
nión para tratar en la misma aspec-
tos relacionados a la creación del 
ENUTUR (Ente Ushuaia Turismo). 

En la misiva, dirigida a Marcelo 
Lietti -actual presidente del Bureau- 
se cita a un encuentro que tendrá lu-
gar el próximo lunes 25 de noviem-
bre por la tarde en el Centro Cultural 

ACTUAR sito en calle Independencia 
al 700.

Dicha reunión está convocada a 
los fines de “analizar los vínculos en-
tre el ENUTUR y el Bureau para con-
tinuar potenciando a Ushuaia como 
ciudad turística”.

En el encuentro participarán ade-
más funcionarios del Ejecutivo mu-
nicipal y concejales de la ciudad.

USHUAIA

USHUAIA
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El presidente de la Dirección de Puertos expresó su satisfacción por el avance de la temporada de cruceros, y denotó la enorme 
actividad en el puerto en meses otrora no tan dinámicos, como octubre y noviembre.

La temporada de cruceros en Us-
huaia comenzó con una actividad por-
tuaria inusualmente elevada, marcando 
un dinamismo poco común para los 
meses de octubre y noviembre. Según 
Roberto Murcia, presidente de la Direc-
ción Provincial de Puertos, este adelan-
to en el calendario portuario evidencia 
una transformación positiva para la pro-
vincia y su proyección regional, consoli-
dando al puerto del fin del mundo como 
un punto estratégico en las rutas maríti-
mas internacionales.

Murcia, por FM Master’s, expresó 
su satisfacción por el impacto que esta 
dinámica tiene en la economía y el tu-
rismo local. “En la medida que pasa el 
tiempo, nos acercamos a diciembre y 
se incrementa la cantidad de buques. 
Se está dando lo que venimos hablando 
hace mucho tiempo, que venían buques 
de nueva generación”, señaló, destacan-
do que esta temporada tuvo su primer 
movimiento significativo ya a mediados 
de septiembre con buques que recorren 
los canales fueguinos, y en los primeros 
días de octubre con la llegada del primer 
crucero antártico.

El presidente de la Dirección Pro-
vincial de Puertos subrayó que esta ac-
tividad anticipada no solo beneficia a la 

LA ACTIVIDAD PORTUARIA ES 
INUSITADAMENTE INTENSA EN NOVIEMBRE 

ciudad, sino que también tiene reper-
cusiones positivas en otras regiones 
del país. “Es muy bueno para nosotros 
como institución y es muy bueno para 
la provincia y hasta para la región tam-
bién, porque ya varios turistas que des-
pués desembarcan en Ushuaia, termi-
nan yendo a Calafate y otros lugares de 
la República Argentina”, explicó.

En términos de sostenibilidad, la 
llegada de buques con tecnologías más 
limpias marca una tendencia hacia la 
modernización del sector marítimo. 
“Hoy se empiezan a ver algunos que 

andan a GNL, que es el antecesor del 
hidrógeno verde, y combustibles fósi-
les livianos. El pesado para la Antártida 
está totalmente prohibido”, comentó 
Murcia, destacando que el cambio ha-
cia sistemas híbridos podría concretar-
se dentro de una década.

La logística asociada a la operación 
de estos buques es otro aspecto clave. 
Desde la provisión de combustible has-
ta el abastecimiento de víveres, el puer-
to se convierte en el centro de opera-
ciones que asegura el cumplimiento de 
los itinerarios de los cruceros. “Acá se 

trabaja lo público y lo privado en forma 
coordinada y codo a codo”, señaló Mur-
cia, resaltando la sinergia entre ambos 
sectores.

En el ámbito turístico, la llegada ma-
siva de pasajeros dinamiza el comercio 
local. Los visitantes no solo consumen 
en restaurantes y comercios, sino que 
también participan en actividades re-
creativas que aportan a la diversificación 
del turismo en la ciudad. “El otro día, de 
un buque bajaron bicicletas y parte de 
los pasajeros salieron a andar en bicicle-
ta. Se veía una cantidad de gente andan-
do en bicicleta y es una forma más de 
hacer turismo”, relató Murcia, añadien-
do que estas bicicletas eléctricas están 
equipadas con GPS para garantizar la 
seguridad de los pasajeros.

La imagen de turistas explorando 
la ciudad en bicicleta es una muestra 
palpable de cómo la industria de cru-
ceros evoluciona hacia propuestas más 
inclusivas y sostenibles, ampliando las 
experiencias para los viajeros. En este 
contexto, Ushuaia reafirma su posición 
como un puerto clave, no solo por su 
ubicación estratégica, sino también por 
su capacidad de adaptarse a las exigen-
cias de un turismo cada vez más exigen-
te y consciente.

TEMPORADA DE CRUCEROS
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EL PRESUPUESTO TAMbIÉN 
BUSCA CONSOLIDAR 
A USHUAIA COMO UN 

DESTINO TURÍSTICO Y DE 
RELEVANCIA GEOPOLíTICA, 

MIENTRAS INCORPORA 
INICIATIVAS RELACIONADAS 

CON LA CULTURA Y LA 
CONTENCIÓN SOCIAL, EN 

UN CONTExTO ECONÓMICO 
qUE CONTINUARÁ SIENDO 

COMPLEjO. 

El jefe de Gabinete de la Municipalidad analizó el progreso de la ronda de reuniones que involucra a funcionarios del municipio 
en el tratamiento del Presupuesto 2025 en el Concejo Deliberante de la ciudad.

El jefe de Gabinete de la Munici-
palidad de Ushuaia, Sebastián Iriarte, 
ofreció una evaluación sobre el desa-
rrollo de las reuniones entre funciona-
rios municipales y concejales para el 
tratamiento del Presupuesto 2025 en el 
Concejo Deliberante. En este contexto, 
y por FM Master’s, destacó los princi-
pales lineamientos económicos y polí-
ticos delineados para el próximo ejerci-
cio fiscal, en un escenario marcado por 
incertidumbres en la coparticipación y 
otras fuentes de financiamiento.

“Empezamos a conversar con los 
concejales de la ciudad en relación a 
la presentación del presupuesto que 
elaboró la Secretaría de Economía y Fi-
nanzas. Junto a la secretaria expusimos 
cuáles son los principales lineamien-
tos, tanto económicos como políticos, 
que nos pidió el intendente y que van 
a tratar de afrontar el inmenso desafío 
que va a ser el año que viene en cuan-
to a la posibilidad de contar o no con 
recursos provenientes de la copartici-
pación y de las distintas fuentes de fi-
nanciamiento que tiene el municipio”, 
explicó Iriarte.

El proyecto presupuestario, según 
indicó, prioriza una significativa in-
versión en obra pública, asignando 
el 70% de la recaudación municipal 
a este rubro. Entre las obras destaca-
das figura la recuperación de la trama 
vial, una demanda recurrente de los 

FUNCIONARIOS AL CONCEJO

vecinos. “Esencialmente tiene una 
gran inversión en obra pública. Ha-
blábamos ayer con los concejales que 
la recaudación propia el municipio 
destina $7 de cada $10 que recauda 
a la obra pública y principalmente a 
la recuperación de la trama abierta”, 
puntualizó el funcionario.

El presupuesto también busca con-
solidar a Ushuaia como un destino tu-
rístico y de relevancia geopolítica, mien-
tras incorpora iniciativas relacionadas 
con la cultura y la contención social, en 
un contexto económico que continuará 
siendo complejo. Estas prioridades se 
insertan en un marco donde el munici-
pio deberá afrontar, con recursos pro-
pios, obras públicas que fueron aban-
donadas por el gobierno nacional.

En cuanto a avanzar con recur-
sos propios en obras públicas que el 
gobierno nacional abandonó, seña-
ló que “va a llevar mucho tiempo. Es 
importante el volumen de dinero que 
necesitaríamos para tomar esa de-
terminación. Hay obras que son muy 
costosas, son proyectos muy grandes 
que como municipio no lo podríamos 
afrontar en un solo ejercicio”, detalló.

En este sentido, el jefe de Gabine-
te destacó la necesidad de renegociar 
los contratos vigentes y explorar he-
rramientas de financiamiento com-
plementarias, en colaboración con 
la iniciativa privada. Esta estrategia, 
mencionó, permitiría completar pro-
yectos fundamentales para la ciudad. 
“Cada uno de los contratos vigentes 
se irá renegociando y pensando con 
las empresas cuál va a ser el financia-
miento que obtengan. Nosotros veni-
mos pensando en herramientas que 
la iniciativa privada también nos va a 
ayudar a completar algunas obras fun-
damentales para la ciudad”.

El modelo de inversión privado 
aplicado en proyectos como el Yama-
na Bar fue señalado como un ejemplo 
exitoso. “Sobre la mesa hay alternativas 
que tienen que ver con la obra públi-
ca, con servicios que presta el propio 

municipio y que podrían ser prestados 
con la colaboración de empresas priva-
das dispuestas a afrontar grandes inver-
siones y que dejen a la comunidad, así 
como lo es el Yamana Bar, un servicio de 
calidad y un servicio de mucho nivel que 
es lo que la ciudad necesita”.

En el marco del debate legislativo, 
Iriarte subrayó la decisión del presi-
dente de la Comisión de que solo pasen 
por análisis seis secretarías, además del 
Juzgado de Faltas, la Sindicatura Mu-
nicipal y la empresa UISE. Esto busca 
concentrar la discusión en las áreas 
de mayor impacto presupuestario. “El 
presidente de la Comisión ha decidido 
que no todas las secretarías van a pasar. 
Con lo cual no va a ser muy largo el tra-
tamiento”, afirmó.

Finalmente, destacó que la mayor 
parte del presupuesto se concentra en 
entidades específicas, como es habitual 
en las finanzas municipales. “Obvia-
mente que en las entidades se va el 90 
y pico por ciento del presupuesto. Me 
parece que fue una definición correcta 
y, teniendo en cuenta la proximidad de 
la próxima sesión, hacer una discusión 
bien específica sobre las principales 
erogaciones de recursos que tiene el 
municipio”, concluyó Sebastián Iriarte 
en su análisis del Presupuesto 2025 de 
Ushuaia.

EVALÚAN EL AVANCE DEL DEBATE 
POR EL PRESUPUESTO DE USHUAIA
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El rector de la Universidad Nacional de Tierra del Fuego compartió detalles de la planificación para el próximo año, tras un 2024 
muy particular para el sector universitario en términos de financiamiento y presupuesto.

El rector de la Universidad Nacional 
de Tierra del Fuego (UNTDF), Daniel 
Fernández, ofreció detalles sobre la pla-
nificación de la casa de estudios para el 
próximo año en un contexto marcado 
por incertidumbres presupuestarias 
y desafíos en el ámbito universitario. 
La institución, que se consolida como 
opción académica en la provincia, en-
frenta las consecuencias de un 2024 
atravesado por tensiones económicas 
y limitaciones financieras que podrían 
extenderse al próximo ciclo.

Por FM Master’s, Fernández explicó 
que el proceso de inscripción para el 
ciclo 2025 ya está en marcha. “Las ins-
cripciones comenzaron a principios de 
noviembre y cierran el 6 de diciembre. 
Después siempre se vuelven a abrir, 
hay otro período de inscripción en fe-
brero”, detalló. 

Este año, se observa una importante 
concurrencia de estudiantes interesa-
dos, aunque todavía resta que muchos 
completen la documentación requeri-
da. “Se están acercando muchos chicos 
y chicas, son menos los que traen los 
papeles y todo para inscribirse, pero 
siempre pasa. Tenemos más de 200 
al momento, pero es un número que 
siempre crece hacia el final, porque 
primero vienen a consultar, pero tie-
nen que traer papeles de que finaliza-
ron el secundario, papeles personales, 
etc.”.

El rector enfatizó el valor de elegir 
una formación universitaria cerca del 
hogar y los lazos afectivos, algo que 
considera crucial para los jóvenes de 
la región. “Yo les digo que se acerquen, 
que consulten, que si tienen dudas les 
podemos ayudar a pensar qué opcio-
nes tienen y que piensen en un futuro 
en Tierra del Fuego cerca de su familia, 
cerca de sus afectos, que siempre es in-

teresante”, afirmó.
Sin embargo, la planificación aca-

démica y operativa para el próximo 
año está atravesada por la incerti-
dumbre presupuestaria a nivel nacio-
nal. “Estamos preocupados porque 
me parece que a nivel país hay una 
preocupación grande por el presu-
puesto 2025. Todo indicaría que no 
vamos a tener, otra vez, presupuesto 
2025 como no tuvimos 2024”, mani-
festó Fernández, dejando entrever la 
complejidad de operar sin un esque-
ma financiero preestablecido. 

Según explicó, las discusiones se 
centran en cuestiones clave como sa-
larios, becas, infraestructura y gastos 
de funcionamiento. “Seguimos con 
las mismas discusiones de principio 
de este año y fines del año pasado que 
tiene que ver con la cuestión salarial, 
con becas, infraestructura, gastos de 
funcionamiento”, agregó.

En términos académicos, Fernán-
dez destacó el crecimiento sosteni-
do en la cantidad de egresados y la 

UNTDF: PRONOSTICAN UN DIFÍCIL CICLO 2025
PRESUPUESTOS Y SALARIOS

expansión de la oferta educativa. “Es 
difícil dar un número concreto porque 
es de marzo a marzo, entonces el año 
pasado fueron 70 egresados y este año 
todo indica que vamos a tener más de 
70. Pero recién el número lo vamos a 
tener en marzo, porque es el ciclo lec-
tivo lo que cierra con los últimos fina-
les que son a fines de febrero”, indicó. 

Este incremento en los egresos re-
fleja la consolidación de la universi-
dad, especialmente en carreras cuya 

duración teórica es de cinco años pero 
que tienden a extenderse por diversas 
razones. “Cuando arranca una institu-
ción con carreras de una duración teó-
rica de 5 años, pero que se extiende un 
poco más, empieza a crecer la cantidad 
de egresados y egresadas y eso se va 
viendo en la UNTdF”, explicó.

Además, subrayó que la UNTDF ya 
está generando egresados en niveles 
de posgrado, como maestrías y docto-
rados. “Empezamos a tener egresados 
de otros niveles educativos como maes-
trías y doctorados. Todo eso impacta en 
ese círculo virtuoso que impacta en la 
relación de la institución con todas las 
otras universidades de la provincia”, 
señaló, destacando el rol de la univer-
sidad en el fortalecimiento del sistema 
educativo regional.

El pronóstico del rector para el ci-
clo 2025 es complejo, pero su mensaje 
también resalta la resiliencia y el com-
promiso de la UNTDF frente a los de-
safíos. Con una creciente cantidad de 
estudiantes y egresados, y una vincu-
lación cada vez más estrecha con la co-
munidad local, la universidad reafirma 
su papel como un pilar fundamental en 
Tierra del Fuego, incluso en tiempos de 
adversidad.
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El titular de la Agencia de Recaudación Fueguina reconoció que la recaudación global de la provincia cayó en un año aproximadamente 
un 10% en términos reales.

El director ejecutivo de la Agencia de 
Recaudación Fueguina (AREF), conta-
dor Oscar Bahamonde, reconoció una 
caída en términos reales de la recauda-
ción provincial durante el último año, 
situándola en un 10%. Este dato fue 
expuesto luego de su presentación en 
la Legislatura, en el marco de las reunio-
nes de comisión para debatir el presu-
puesto 2025.

Bahamonde, por FM Master’s, expli-
có que la presentación abordó diversos 
aspectos relacionados con la situación 
fiscal de la provincia: “Estuvimos acom-
pañando al ministro de Economía de la 
provincia en la presentación para abrir 
las charlas sobre presupuesto 2025. En 
lo que respecta a la AREF, lo que hicimos 
fue exponer un poco la situación de la 
recaudación en lo que va del año, ade-
más de comparar, respecto al año ante-

PROVINCIA: ADMITEN CAÍDA DE 
RECAUDACIÓN EN TÉRMINOS REALES

DIRECTOR DE AREF

rior, cómo nos había ido y exponer cuál 
es la idea de recaudación para el próxi-
mo año en función de las variables ma-
croeconómicas”.

El análisis presentado por la AREF 
dejó en evidencia que, pese al aumento 
nominal de la recaudación en compa-
ración con el año anterior, el crecimien-
to real fue negativo. “De acuerdo a los 
datos que se expusieron, mostramos 
la recaudación, en este caso, como nos 
pasa a nosotros como provincia y a la 
mayoría o al fisco nacional, más allá 
de tener un incremento nominal en la 
recaudación respecto del año anterior, 
estamos con un crecimiento negativo, 
quiere decir que, en términos reales, la 
recaudación viene cayendo alrededor 
del 10%. No escapa a lo que pasa a otros 
fiscos”, detalló el funcionario.

Entre las causas de esta disminución 

real, se destacó el impacto en sectores 
clave como la industria y la construc-
ción. “Mostramos también en función 
de uno de los impuestos que recauda-
mos que acompaña la actividad, ver 
cuáles eran los sectores en los cuales se 
notaba un poco más esa retracción de 
la actividad. Pasa obviamente por la in-
dustria o la construcción, donde se veía 
fuertemente la caída de la actividad y 
por ende es lo que luego replica en la 
recaudación de impuestos”.

En relación al proceso presupues-
tario, Bahamonde explicó que la pro-
vincia ajusta sus previsiones una vez 
presentado el presupuesto nacional. 
“Recordemos que en la provincia el 
presupuesto se presenta antes que en 
la nación, entonces siempre luego de la 
presentación del presupuesto nacional 
requiere un ajuste en el de la provincia, 

utilizando las variables macroeconómi-
cas que plantea el presupuesto nacional. 
Por eso el ministro comentó un poco 
cómo era la caída de recursos que iba a 
lo que se había presentado en un primer 
momento, tanto de los recursos provin-
ciales como de los nacionales y cómo se 
habían acomodado los gastos para tratar 
de ver cuáles eran los que requerían un 
financiamiento extra” expresó a conti-
nuación.

Pese al contexto de caída en la recauda-
ción real, confirmó el mantenimiento de 
beneficios fiscales como una herramien-
ta para incentivar la actividad económi-
ca. “En cuanto a los beneficios, no solo el 
sector turismo o comerciantes, sino que 
todo contribuyente siempre tiene el ac-
ceso a los beneficios del contribuyente 
cumplidor”, aseguró Bahamonde. 

Sugestivamente, hizo expresa mención 
a los beneficios específicos para la activi-
dad turística: “En relación a la actividad 
turística, existe una ley que los beneficia 
también para nuevos emprendimientos 
y para gozar de beneficios cumpliendo 
una serie de requisitos. Son actividades 
que se mantienen a lo largo de esta ges-
tión del gobernador Melella en estos cin-
co años. Siempre se han mantenido to-
dos los beneficios fiscales que existían”.

Finalmente, subrayó que el incremento 
en la recaudación no será buscado me-
diante alzas en las alícuotas impositivas, 
sino a través del impulso a la actividad 
económica. “En ninguna medida se dio 
un incremento de alícuotas de impues-
tos a las actividades comerciales turís-
ticas. Entendemos que no pasa por ahí 
el incremento de la recaudación, sino 
obviamente por fomentar y tratar de que 
exista mayor actividad” indicó.

El diagnóstico presentado por AREF 
pone en evidencia los problemas fiscales 
que enfrenta Tierra del Fuego, en línea 
con las dificultades económicas nacio-
nales, y plantea un panorama incierto 
para mantener la sostenibilidad de las 
finanzas provinciales en un contexto de 
retracción económica.
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LIGA INTERNACIONAL DE DANZA

Integrantes del estudio de danza New Dance de Ushuaia viajaron a Córdoba para participar de un encuentro nacional, con 
excelentes resultados para las representantes fueguinas.

La Liga Internacional de Danza 
(LID) fue el escenario de un notable 
desempeño por parte de bailarinas de 
Ushuaia, quienes recientemente parti-
ciparon en una competencia nacional 
en Carlos Paz, Córdoba. Aldana Gómez, 
responsable del estudio de danza New 
Dance, compartió en FM Master’s de-
talles sobre esta experiencia enriquece-
dora para la delegación.

El viaje se llevó a cabo durante el pa-
sado fin de semana largo y reunió a un 
grupo de 33 personas, incluyendo bai-
larines de diversas edades y sus padres. 
“Viajamos este fin de semana largo a 
Carlos Paz a la competencia LID Liga 
Internacional de Danza 2024. Presen-
tamos ocho coreografías, hemos via-
jado con grupos infantiles, juveniles y 
adultas”, explicó Gómez. La delegación 
mostró un gran compromiso y dedica-
ción, lo que se tradujo en excelentes re-
sultados en la competencia.

BUENA PERFORMANCE DE BAILARINAS 
DE USHUAIA EN CARLOS PAZ

Gómez destacó que esta fue la pri-
mera participación del grupo desde 
2019, lo que aumentó la emoción del 
evento. “La última vez que habíamos 
viajado fue en el 2019 y esta vez hemos 
presentado ocho coreografías y nos ha 
ido súper bien porque de todas las co-
reos salieron en primero, segundo y 
tercer puesto”. 

Este éxito no solo refleja el esfuer-
zo de las bailarinas, sino también la 
ardua preparación que realizaron des-
de principios de año. “Venimos traba-
jando desde principios de año, salió la 
oportunidad de viajar y nos pusimos 
a recaudar dinero para juntar fondos”, 
añadió.

El regreso a casa no significó el 
final del trabajo para el grupo. Gó-
mez anunció que ya están en plena 
preparación para su espectáculo de 
fin de año, programado para el 14 de 
diciembre en la Casa de la Cultura. 

“Es una mezcla de emociones y senti-
mientos. Para todas era la primera vez 
que viajaban, así que fueron nervios y 
mucha felicidad”, comentó sobre las 
vivencias del viaje. 

La experiencia fue tan significativa 
que incluso las más jóvenes mostra-
ron su emoción. “Fue algo muy muy 
hermoso todo lo que se vivió y ojalá 
que podamos seguir viviéndolo”, ex-
presó.

El estudio New Dance cuenta ac-

tualmente con más de 60 integrantes. 
Aldana Gómez imparte clases de rit-
mos urbanos para estudiantes desde 
los tres años hasta adultos, lo que de-
muestra la diversidad y accesibilidad 
del programa. 

Para aquellos interesados en unirse 
o conocer más sobre el estudio, pueden 
contactarse a través de sus redes so-
ciales: Instagram como newdance.ush 
o Facebook bajo Estudio de baile New 
Dance.MUESTRA INSTALACIÓN 

“VESTIGIOS” EN EL FOYER 
DE LA CASA DE LA CULTURA

La Secretaría de Cultura y Educa-
ción de la Municipalidad de Ushuaia 
llevó adelante la presentación de la 
muestra instalación “Vestigios” en el 
Foyer “Ego Pereda” de la Casa de la 
Cultura. La misma podrá ser visitada 
hasta el día 1° de diciembre de lunes 
a viernes de 10:00 a 17:00 horas y los 
días sábado y domingo de 18:00 a 
22:00 horas.

La instalación es un trabajo de 
cerámica intervenida con proyeccio-
nes formato mapping donde se evoca 
al bosque fueguino y su sonoridad, 
proyecto de Abril González y Fer-
nando Viera premiado por el Fondo 
Nacional de las Artes bajo las Becas 
Creación en 2022. Durante la inau-
guración, el concejal Nicolás Pelloli 
realizó la entrega de la Declaración 
de Interés Municipal brindada por el 
Concejo Deliberante.

Belén Molina, secretaria de Cul-
tura y Educación extendió a las y los 
presentes “el saludo del intendente 
Walter Vuoto, que siempre nos recal-
ca la importancia de utilizar los espa-
cios municipales para mostrar el gran 
trabajo que las y los artistas fueguinos 
generan”. “Es imposible no sentirse 
enamorada de este proyecto, que más 
allá de la belleza que transmite y el 
sentido de identidad que evoca a tra-
vés de los bosques y sus sonidos, es 
la labor de un maestro y una alumna 
que se enseñaron mutuamente” con-
cluyó la funcionaria.

Para saber más sobre la muestra 
instalación “Vestigios”, así como las 
diversas propuestas artísticas que se 
presentan a lo largo y ancho de la ciu-
dad, podrán acceder a las redes socia-
les de la Secretaría de Cultura y Edu-
cación en @culturayeducacionush.

ACTUALIDAD



  TIEMPO FUEGUINO | 22 de Noviembre de 202410 | 

La legisladora del Pj compartió información sobre la llegada a la ciudad de la cantautora italiana Raffaella Natale, en una 
presentación artística con una fuerte connotación en términos de la lucha contra la violencia hacia las mujeres.

La legisladora provincial Victoria 
Vuoto, del Partido Justicialista, anunció 
la llegada a Ushuaia de la cantautora y 
escritora italiana Raffaella Natale, cuya 
obra combina literatura y música con 
un mensaje claro y contundente: com-
batir la violencia contra las mujeres. La 
visita de Natale, enmarcada en el Mes 
de Lucha Contra la Violencia hacia las 
Mujeres, propone una serie de activi-
dades que incluyen presentaciones ar-
tísticas y literarias con una fuerte carga 
simbólica y social.

Vuoto, por FM Master’s, destacó 
que, en el marco del Mes de Lucha 
Contra la Violencia hacia las Mujeres, 
“el 25 de noviembre es el día estable-
cido por Naciones Unidas para que los 
Estados puedan realizar distintas ac-
ciones que visibilicen la situación que 
atraviesan las mujeres en nuestro país 
y en el mundo”. En este contexto, la lle-
gada de Natale a Ushuaia adquiere un 
significado especial.

Raffaella Natale, oriunda de Nápo-
les, es politóloga y ex agente policial. 
Según relató Vuoto, su incursión artís-
tica y literaria nació de una experien-
cia traumática durante su etapa como 

VICTORIA VUOTO PRESENTÓ A LA COMPROMETIDA 
ARTISTA ITALIANA RAFFAELA NATALE

policía, cuando presenció un caso de 
femicidio en su país. Este hecho la im-
pulsó a crear una canción basada en 
un poema escrito por la propia vícti-
ma, obra que más tarde se transfor-
maría en un libro novelado. “Es una 
novela muy cortita, muy linda y muy 
interesante”, expresó la legisladora, 
quien también enfatizó que las com-
posiciones musicales de Natale com-
plementan el relato, logrando una ex-
periencia profundamente interactiva.

La obra de Natale, según explicó 
Vuoto, no solo denuncia la violencia 
extrema como los femicidios, sino que 
también aborda otras formas de vio-
lencia, como la psicológica, simbólica 
y económica. “Lleva un mensaje con-
tra la violencia hacia las mujeres, pero 
también un mensaje de reconstruc-
ción posterior a estas situaciones, pro-
moviendo la construcción del amor y 
el respeto en los vínculos interperso-
nales”, señaló.

La agenda de actividades en Us-
huaia incluye diversas presentacio-
nes. El jueves, Natale expuso su libro 
en la Universidad Nacional de Tierra 
del Fuego (UNTDF), en colaboración 

con el programa de géneros y docen-
tes que investigan cuestiones relacio-
nadas con la violencia de género y los 
femicidios. Este viernes, la cantautora 
estará en el Centro Cultural Niní Mars-
hall, donde combinará música y litera-
tura en un evento organizado junto a 
la Secretaría de la Mujer de la Munici-
palidad de Ushuaia. “Presenta el libro, 
pero a través de la música, relatando la 
relación entre cada canción y el libro”, 
detalló Vuoto.

Además, el acto culminante de su 
visita será el 25 de noviembre, fecha 
internacional de lucha contra la vio-
lencia hacia las mujeres, con un con-
cierto en la Sociedad Italiana de Us-

PRESENTACIÓN EN USHUAIA

huaia. Este evento, simultáneo a una 
actividad similar en Italia, promete ser 
el más extenso e importante de la agen-
da. Vuoto agradeció el apoyo de la Co-
misión Directiva de la Sociedad Italiana, 
que colaboró activamente para concre-
tar el evento.

En cuanto a las entradas, Vuoto in-
formó que se requiere inscripción pre-
via. Para el evento en la Niní Marshall, 
las entradas pueden retirarse en el des-
pacho de la legisladora en el edificio de 
la Legislatura. Por su parte, las inscrip-
ciones para el concierto en la Sociedad 
Italiana se realizan de manera online a 
través de las redes sociales de la institu-
ción.

EDICTO
El Juzgado de Familia y Minoridad N° 2, secretaria civil - Distrito Judicial Norte 

de Tierra del Fuego, a cargo de la Dra. MONTERO. Marina Paola, Juez y la 
secretaria a cargo de la Dra. Griselda Lopez, sito en Capitán De Fragata Pedro 
E. Giacchino 6675 B° YPF, de la ciudad de Rio Grande, Provincia de Tierra del 
Fuego, en los autos caratulados:. “REYES VEGA Miriam Luz c/ LOPEZ DOS 
SANTOS Gonzalo s/ ALIMENTOS” Expte. 18811. CITA al Sr. Gonzalo Lopez Dos 
Santos DNI n° 31.669.684 para que dentro del décimo día contado a partir del 
siguiente a la última publicación, comparezca en autos bajo apercibimiento de 
designarle Defensor de Ausentes. El auto que dispone el traslado respectivo reza: 
“///Grande, 29 de octubre de 2024. En atención a lo solicitado por la presentante, 
teniendo en cuenta que de las constancias de autos se encuentra acreditado la 
imposibilidad de sustanciar el presente proceso contra la parte demandada: de 
conformidad con lo normado por el art. 159 y cctes del CPCCLRM, publíquense 
los edictos por el término de dos (2) días en un diario de mayor circulación a 
nivel local y en el Boletín Oficial de la provincia citando al Sr. Gonzalo Lopez Dos 
Santos DNI n° 31.669.684 para que dentro del décimo día contado a partir del 
siguiente a la última publicación, comparezca en autos bajo apercibimiento de 
designarle Defensor de Ausentes.”Fdo. Dra. Marina Montero, Juez.  

Rio Grande, 13 de noviembre de 2024. 
Nota: El presente deberá ser publicado por dos (2) días en el diario de mayor 

circulación.
Carolina Diaz - Prosecretaria
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FUNDACIÓN MÚSICA DEL FIN DEL MUNDO

La Fundación Música del Fin del Mundo anunció para este sábado a las 21 en la Parroquia Nuestra Señora de la Merced un 
concierto lírico con entrada libre y gratuita, y dirección del maestro Pablo Dzodan.

La Fundación Música del Fin del 
Mundo, presidida por el contador Gus-
tavo Zamora, anunció un nuevo con-
cierto que promete ser una celebración 
inolvidable para los amantes de la mú-
sica lírica en Ushuaia. Este sábado a las 
21 horas, la Parroquia Nuestra Señora 
de la Merced se convertirá en el escena-
rio de una velada operística, con entra-
da libre y gratuita, en conmemoración 
del Día Internacional de la Música.

El evento, dirigido por el maestro 
Pablo Dzodan, contará con la parti-
cipación del Coro del Fin del Mundo, 
una de las cuatro agrupaciones corales 
que forman parte de la Fundación. Se-
gún explicó Zamora en FM Master’s, la 
propuesta incluirá un repertorio cuida-
dosamente seleccionado de piezas líri-
cas y de oratorio. “Va a ser un concier-
to muy lindo, presentando obras que, 
aunque uno no sea conocedor de ópera 
o canto lírico, al escucharlas reconoce. 
Por ejemplo, ‘esto es de Verdi’ o ‘esto es 
de tal ópera’”, destacó.

La estructura del concierto estará 
dividida en dos partes. En la primera, 
Natalia Escobar, solista del Coro del Fin 
del Mundo, interpretará diversas arias, 
acompañada por la pianista Tamara 
Benítez, quien llega especialmente des-
de Buenos Aires para la ocasión. “Ta-
mara ya nos ha visitado en otras opor-
tunidades, participando en conciertos 
de piano, y estamos muy contentos de 
contar con su presencia nuevamente”, 
comentó Zamora.

La segunda parte del evento in-
cluirá presentaciones del Coro del Fin 
del Mundo, que interpretará coros de 

óperas de reconocidos compositores 
como Verdi, Puccini, Vivaldi y Fauré, 
todos pilares de la música lírica uni-
versal. Zamora mencionó que muchas 
de estas obras resuenan en la memo-
ria colectiva: “Por ahí estás viendo una 
película y suena Lacrimosa de Mozart, 
o el Gloria de Vivaldi. Son piezas que 
todos, de alguna manera, reconoce-
mos”.

El concierto también tendrá un 
significado especial al coincidir con 
la celebración del Día Internacional 
de la Música, fecha en la que se con-
memora a Santa Cecilia, patrona de 
los músicos. Aunque originalmente se 
había pensado realizarlo el viernes, la 

logística llevó a programarlo el sába-
do. Además, el Banco Tierra del Fuego 
(BTF) acompaña esta iniciativa como 
parte de sus actividades de apoyo cul-
tural. 

“Proponemos este tipo de concier-
tos para festejar el Día de la Música, y 
qué mejor que hacerlo con obras tan 
emblemáticas y con un público que 
siempre responde. Creemos que la 
Iglesia nos va a quedar chica, como 
siempre nos suele pasar, gracias a 
Dios”, señaló Zamora.

En sus declaraciones, el presiden-
te de la Fundación destacó también 
la evolución de los coros que integran 
la institución, mencionando que cada 

agrupación ha desarrollado una identi-
dad propia en cuanto a repertorio y di-
námica. En el caso de Natalia Escobar, 
recordó que fue la primera artista “na-
cida y criada” en Tierra del Fuego que 
logró presentarse como solista en Bue-
nos Aires, un hito que ocurrió en 2018.

El concierto, que promete una ex-
periencia única, busca acercar a la co-
munidad local a la riqueza de la música 
clásica y lírica, en un entorno que cele-
bra tanto la excelencia musical como el 
talento local. 

Este sábado, la música será la prota-
gonista en Ushuaia, marcando otro ca-
pítulo destacado en la trayectoria de la 
Fundación Música del Fin del Mundo.

EL SÁBADO HABRÁ UN IMPERDIBLE 
CONCIERTO LÍRICO EN USHUAIA 
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EL DECRETO, FIRMADO 
POR EL PRESIDENTE 

JAVIER MILEI Y EL JEFE 
DE GAbINETE GUILLERMO 
FRANCOS, FUNDAMENTA 
LA DECISIÓN EN LA LEY 

N° 27.399, qUE AUTORIzA 
AL GObIERNO A FIjAR 

HASTA TRES DÍAS ANUALES 
CON FINES TURíSTICOS, 

SIEMPRE qUE COINCIDAN 
CON LUNES O VIERNES.

El gobierno nacional definió el ca-
lendario de feriados y días no laborables 
para 2025, estableciendo tres jornadas 
adicionales que buscan extender fines 
de semana. Sin embargo, la decisión del 
Ejecutivo generó polémica al transfor-
mar los tradicionales feriados puente en 
días “no laborables”, dejando en manos 
de los empleadores la decisión de otor-
gar o no estos descansos.

El anuncio se realizó mediante el De-
creto 1027/2024, publicado en el Boletín 
Oficial, que detalla los días no laborables 
con fines turísticos. Según el documen-
to, los días designados son el viernes 2 de 
mayo, que se suma al Día del Trabajador 
celebrado el jueves 1°; el viernes 15 de 
agosto, previo al feriado del domingo 17 
por el paso a la inmortalidad del Gene-
ral José de San Martín; y el viernes 21 de 
noviembre, relacionado con el Día de la 
Soberanía Nacional, que se conmemora 
el miércoles 20, aunque trasladado al lu-
nes 24.

El decreto, firmado por el presidente 
Javier Milei y el jefe de Gabinete Guiller-
mo Francos, fundamenta la decisión en 
la Ley N° 27.399, que autoriza al Gobier-

FERIADOS “PUENTE” DE 2025: TRES FINES 
DE SEMANA LARGOS CON RESTRICCIONES

no a fijar hasta tres días anuales con 
fines turísticos, siempre que coincidan 
con lunes o viernes. Según la norma-
tiva, el objetivo de estas medidas es 
“disminuir los efectos negativos de la 
estacionalidad del sector turístico, pro-
curando distribuirlos en el tiempo”.

Sin embargo, la diferencia clave en 
2025 radica en que estos días no ten-
drán carácter de feriados nacionales, 
sino de jornadas no laborables. En con-
secuencia, serán los empleadores quie-
nes determinen si permiten el descan-
so a sus trabajadores. 

Esta decisión, que ya había sido ex-
plorada durante la gestión de Mauricio 
Macri, generó tensiones en el sector 
turístico, pues pone en riesgo la posi-
bilidad de fines de semana largos que 
suelen ser un motor económico para el 
turismo interno.

Críticas del sector turístico
La medida llega en un contexto de-

safiante para el turismo. Las cámaras 
empresariales del sector manifestaron 
su preocupación por la caída de las re-
servas en destinos argentinos, especial-
mente para la temporada de verano. 

Según fuentes del sector, el atraso 
cambiario y los elevados costos de los 
servicios turísticos locales han incenti-
vado a muchos viajeros a optar por des-
tinos internacionales, principalmente 
Brasil, donde los precios resultan más 
competitivos.

“La transformación de feriados 
puente en días no laborables dificulta 
aún más la recuperación del sector en 
un momento crítico”, señalaron desde 
las cámaras empresarias, que también 
exigen “medidas concretas, como la re-
ducción de impuestos, para competir 
con mercados extranjeros”.

Con esta disposición, los trabajadores 
deberán esperar la decisión de sus em-
pleadores para planificar escapadas en 
los días designados como no laborables. 

El gobierno confirmó tres días no laborables en 2025 para extender fines de semana largos, aunque cada empleador decidirá si 
otorga el descanso. La medida generó críticas del sector turístico.

ANUNCIO DEL GOBIERNO NACIONAL

Por otro lado, en lo que queda de 
2024, el próximo feriado será el domin-
go 8 de diciembre, Día de la Inmaculada 
Concepción de María, una fecha de pro-
fundo significado religioso pero que no 
generará un fin de semana largo.

El cierre de año tendrá dos feriados 
inamovibles: el miércoles 25 de diciem-
bre, por la Navidad, y el miércoles 1 de 
enero de 2025, Año Nuevo. Estas fechas 
permitirán algunos días de descanso en 
el marco de las tradicionales celebracio-
nes familiares y religiosas.

La política del gobierno de Milei en 
relación con los feriados puente marca 
un cambio de rumbo respecto a la pro-
moción del turismo interno. Aunque la 
intención declarada es respetar la nor-
mativa vigente y ofrecer flexibilidad a 
empleadores, los efectos económicos y 
sociales de esta decisión generan incer-
tidumbre, especialmente en un sector 
que busca adaptarse a un panorama 
complejo.



22 de Noviembre de 2024 | TIEMPO FUEGUINO  |  13

“Nuestro sistema municipal de sa-
lud es modelo a nivel nacional y re-
gional en materia pública, con 14 de-
pendencias brindando una atención 
única, de calidad e inclusiva que es un 
orgullo para los riograndenses”, subra-
yó.

Afirmó que “esta impronta se evi-
dencia en el permanente fortaleci-
miento de la estructura sanitaria de 
la ciudad” y esta línea, se refirió a la 
creación del Centro de Salud N.º 4, la 
sala de Rayos X, la incorporación de 
los servicios de odontología y odonto-
pediatría en 3 Centros Municipales de 
Salud y próximamente también en el 
CMS N.° 1; la ampliación de atención y 
equipamiento del Laboratorio; la crea-
ción del Centro Municipal de las Infan-
cias, la incorporación de especialistas 
y estudios en el Centro de Especiali-
dades Médicas; la implementación del 
Programa de Salud Visual, la amplia-
ción de la Pileta Terapéutica del Cen-
tro Mamá Margarita y la apertura de su 
anexo; la creación de la Dirección de 
Salud Mental y Adicciones, entre otras 
acciones. 

Perez señaló que “el contexto so-
cio-económico que nos atraviesa el 
país y la ciudad trajo consigo que mu-

“SEGUIREMOS AFIANzANDO Y FORTALECIENDO 
EL SISTEMA DE SALUD PÚbLICO MUNICIPAL”
Lo aseguró el subsecretario de Salud, Agustín Perez, en el marco de la presentación presupuestaria con proyección al 2025 ante 
el Concejo Deliberante. 

chos vecinos y vecinas tuvieran que 
dejar de pagar sus prepagas volcando 
su atención médica al sistema públi-
co. Esto, sumado al desfinanciamien-
to de programas de salud reales como 
el Plan Sumar y Remediar, se materia-
liza en el crecimiento exponencial de 
la demanda en el sistema municipal 
de salud, del más del 60% en lo que 

va del año, tanto en lo que respecta a 
atención primaria como así también 
en asistencia médica de segundo ni-
vel”.

“Esta gestión municipal pone en 
la mesa todo esfuerzo económico, 
técnico, político y estratégico para 
fortalecer el sistema de salud y dar 
respuesta, sin excusas ni justificacio-

nes, a la necesidad de la comunidad de 
acceder a un derecho básico como es 
la salud”, enfatizó.

Asimismo, sostuvo que “los vecinos 
eligen el sistema de sistema municipal 
de salud porque reciben una respuesta 
concreta a su necesidad”. Y en sentido, 
destacó como acciones fundamenta-
les: la centralización de turnos en la 
línea 147 por medio de su chatbot; el 
servicio de telemedicina y la incorpo-
ración de profesionales y especialida-
des sumado al mejoramiento de sus 
condiciones laborales.

Para finalizar, el Subsecretario afir-
mó que “una Río Grande saludable es 
posible con políticas públicas y sanita-
rias claras, transversales, que abordan 
los distintos cursos de vida y que en-
tiendan a la salud de manera integral 
donde todos seamos parte en lograr 
bienestar. Con un Estado eficiente que 
garantice derechos, con instituciones 
que generen y ejecuten políticas públi-
cas y con una comunidad que tome un 
rol activo en materia de salud”.

“En 2025 seguiremos apostando al 
crecimiento y al fortalecimiento del 
sistema de salud, construyendo colec-
tivamente y de manera organizada una 
Río Grande para toda la vida”, ultimó.

RÍO GRANDE
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El Municipio de Río Grande orga-
nizó una gran kermesse educativa en 
el playón del Parque de los 100 Años, 
donde familias de toda la ciudad dis-
frutaron de una jornada repleta de ac-
tividades recreativas y educativas.

Con el objetivo de seguir constru-
yendo una ciudadanía responsable, la 
propuesta incluyó stands informativos, 
circuitos viales, exposición de maqui-
narias viales, y espacios donde grandes 

y chicos pudieron disfrutar de golosi-
nas, chocolatada y música en vivo.

Los principales ejes de esta inicia-
tiva fueron educación vial, tenencia 
responsable de mascotas y seguridad 
ciudadana: temáticas clave para fo-
mentar la participación y el compro-
miso de la comunidad.

Además de aprender, las familias 
compartieron momentos de diversión 
y reflexión, fortaleciendo los lazos co-

munitarios y reafirmando el compro-
miso de Río Grande con el desarrollo 
de una ciudad más segura y responsa-
ble.

Participaron de la actividad el secre-
tario de Gestión Ciudadana, Gonzalo 
Ferro, y el subsecretario de Servicios y 
Seguridad Ciudadana, Javier Calisaya.

KERMESSE EDUCATIVA 
EN EL PARqUE DE LOS 
100 AÑOS

LA SECRETARÍA DE 
GObIERNO PRESENTÓ SU 
PLANIFICACIÓN PARA 2025

La Comisión de Hacienda del 
Concejo Deliberante de Ushuaia llevó 
adelante la segunda jornada de análi-
sis del Presupuesto Municipal 2025, y 
en ese marco el secretario de Gobier-
no del Ejecutivo de la ciudad, César 
Molina, dio cuenta del trabajo reali-
zado durante 2024, de lo planificado 
para el año entrante y de las proyec-
ciones financieras para ese periodo. 

Estuvo acompañado por el equipo 
del área y por el secretario de Rela-
ciones Parlamentarias y Articulación 
Política del Municipio, Omar Becerra.  

Con un presupuesto para el área 
de 8.400 millones de pesos, Molina 
manifestó tras la presentación que 
“dentro de las políticas planificadas 
y teniendo en consideración que de 
la Secretaría dependen áreas que son 
muy operativas y que prestan servi-
cios a la comunidad como Tránsito, 
Transporte, Comercio, Bromatología, 
Defensa Civil y el Centro de Acción 

Legal Comunitaria entre otras, tene-
mos una previsión para el año que vie-
ne de mucho trabajo, optimizando los 
recursos de la mejor manera”. 

El funcionario remarcó que “tam-
bién vamos a buscar continuar y for-
talecer los vínculos que tenemos con 
otras instituciones para profundizar 
el trabajo conjunto que llevamos ade-
lante”, ya que “tenemos muy buena 
relación con áreas de la Provincia y de 
Nación vinculadas con la seguridad y 
apuntamos a replicar lo que se hizo 
este año”. 

Por último, Molina remarcó que en 
el actual contexto económico “el tra-
bajo articulado nos permite muchas 
veces compensar la falta de recursos”, 
y en esa línea consideró que “el mayor 
desafío que tenemos es optimizar los 
recursos y hacer que rindan de la me-
jor manera, y que eso redunde en ma-
yor seguridad y mejores servicios para 
los vecinos y vecinas”.

PRESUPUESTO MUNICIPAL

NUEVO SORTEO 
DE VIVIENDAS

Se trata de 38 viviendas pertene-
cientes a la obra de 54 Viviendas ubi-
cadas en el barrio Malvinas Argenti-
nas de la ciudad de Río Grande. 

El acto tuvo lugar en el SUM del 
Instituto Provincial de Vivienda y 
Hábitat (IPVyH), donde las familias 
adjudicatarias conocieron cuál será 
su futuro hogar, cumpliendo con 
uno de los sueños más esperados, el 
acceso a una vivienda propia.

En ese marco, la presidenta del 
IPVyH, Laura Montes, destacó la im-
portancia de esta obra “financiada 
íntegramente con los fondos abona-
dos por los propios adjudicatarios”. 

Asimismo, señaló que “este es el 
camino, esto es lo que tenemos que 
seguir impulsando; el esfuerzo de 
las familias y la gestión transparen-
te que estamos llevando adelante 
son la base para seguir resolviendo 

la demanda habitacional en nuestra 
provincia”.

Por su parte, el escribano José Lo-
renzo, destacó que “las 54 Viviendas 
del Barrio Malvinas Argentinas en 
Río Grande son una de las primeras 
obras financiadas con fondos pro-
pios y vienen a cubrir una parte de la 
demanda habitacional en la ciudad, 
un desafío constante que seguimos 
enfrentando”.

Cabe resaltar que el sorteo estu-
vo guiado por agentes del área social 
del IPVyH y que acompañaron la 
ceremonia la presidenta del Institu-
to, Laura Montes; el vicepresidente, 
José Lorenzo; la subdirectora Gene-
ral del área social, Silvina Prado y el 
escribano Alejandro Benítez, quien 
supervisó el acto en representación 
de la Escribanía General de la Pro-
vincia.

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE
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La Dirección de Servicios Veterina-
rios -dependiente de la Secretaría de 
Gestión Ciudadana- informa a la comu-
nidad que este sábado 23 de noviembre 
se realizará una jornada de adopción 
responsable, vacunación antirrábica y 
chipeo para las mascotas de la ciudad. 
Será en el CCM del B° de las Aves (Hal-
cón Peregrino 2347) de 11 a 18 horas, 
por orden de llegada.

jORNADA DE ADOPCIÓN RESPONSAbLE, 
VACUNACIÓN ANTIRRÁBICA Y CHIPEO
El Municipio llevará a cabo una jornada de adopción responsable, vacunación antirrábica y chipeo para caninos y felinos. De esta 
manera, se da continuidad al Plan Integral de Tenencia Responsable, el cual se lleva a cabo mensualmente en los barrios de Río 

La jornada de adopción responsa-
ble cumplirá con todos los protocolos 
correspondientes. La iniciativa es or-
ganizada en conjunto con las asocia-
ciones protectoras de animales: Amo 
a Los Animales RG, Río Grande Adop-
ta, Patagónicos Animalistas y Bienes-
tar Animal RG.

En cuanto a la vacunación antirrá-
bica, la misma está destinada a perros 

y gatos mayores de 3 meses que no ha-
yan sido inmunizados previamente o 
que tengan la vacuna vencida. De igual 
manera, el servicio de chipeo se reali-
zará tanto en felinos como en caninos. 

Los felinos deben ser transporta-
dos en jaulas para garantizar su segu-
ridad durante el procedimiento. En el 
caso de los perros, deberán asistir con 
collar, correa, bozal, libreta sanitaria, y 
estar acompañados por un adulto res-
ponsable.

Cabe destacar que, días atrás, el 

Municipio de Río Grande lanzó el Por-
tal Mascotero, una nueva plataforma 
digital que facilitará la comunicación 
entre los riograndenses interesados en 
adoptar y servicios veterinarios o pro-
tectoras responsables de los animales. 

El Portal -desarrollado en conjunto 
con las siguientes asociaciones protec-
toras de animales: Amo a los Animales 
R.G, Río Grande Adopta, Bienestar Ani-
mal RG y Patagónicos Animalistas- está 
disponible a través del link: https://rio-
grande.gob.ar/portalmascotero.

PARTICIPARON 51 
ESCUELAS PRIMARIAS DE 
LA PROVINCIA 

El Ministerio de Educación de la 
provincia de Tierra del Fuego AeIAS, 
a través de la Dirección Provincial de 
Investigación Educativa, realizó en 
la provincia el operativo evaluativo 
nacional “Aprender” para estudian-
tes de 3° grado de nivel primario.

Participaron casi la totalidad de 
escuelas primarias de la provincia, 
siendo 51 escuelas tanto públicas 
como privadas, del ámbito urbano y 
rural, alcanzando a un total de 2 mil 
estudiantes de 81 secciones.

El examen organizado por el 
Gobierno Nacional fue de carácter 
muestral, evaluando a todo el país 
en el área de Lengua a través de múl-
tiple opción.

Al respecto, la directora provin-
cial de Investigación Evaluativa, 
Paloma Zárate, explicó que previa-
mente, desde la cartera educativa se 
implementó un dispositivo de apli-
cación de saberes en el marco del 
Plan de Alfabetización en el mes de 
septiembre.

“Los chicos vienen con una expe-
riencia previa en lo que tiene que ver 
con la resolución de un instrumen-
to estandarizado como esta evalua-

ción, con una única opción de res-
puesta correcta y estos días previos 
también se fue trabajando a nivel 
áulico con material compartido por 
Nación”, dijo.

Asimismo remarcó que se hace 
foco en el área de Lengua, ya que la 
misma implica lectura y compren-
sión, algo fundamental y transversal 
en todas las áreas de conocimiento.

“Se busca evaluar la Lengua, tan-
to la lectura y comprensión de dife-
rentes textos, ya que la comprensión 
y la habilidad lectora son habilida-
des que hay que fortalecer”, recalcó.

Los resultados de la evaluación 
estarán disponibles en el mes de 
junio de 2025 y según la referente, 
“van a arrojar información situada y 
precisa de cuáles son los estados de 
aprendizaje de los estudiantes”.

A nivel nacional, participaron 
4.755 escuelas y 112.437 estudiantes.

“Aprender” tiene por objetivo 
producir evidencia de carácter diag-
nóstico para el análisis, la reflexión 
y la toma de decisiones orientadas a 
garantizar el derecho a la educación 
en todos los rincones de nuestro 
país.

OPERATIVO APRENDER

RÍO GRANDE
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Luego del intento fallido de concretar la reforma electoral de Ficha Limpia en Diputados, el Gobierno volvió a la carga por la 
eliminación de la instancia electoral de las PASO, intento que ya propuso durante el debate de la ley Ómnibus. 

GObIERNO AVANzA CON ELIMINAR LAS 
PASO: INGRESÓ EL PROYECTO AL CONGRESO

Si llegara a tener los consensos sufi-
cientes, situación que hasta el momen-
to no se le presenta, aún debiera aguar-
dar a un nuevo período de sesiones 
ordinarias en el Congreso, o bien tratar 
el tema sobre tablas la próxima semana.

Concretamente, la propuesta busca 
la derogación del Régimen de Primarias 
Abiertas, Simultáneas y Obligatorias, 
presente en la Ley N° 26.571, mientras 
que determina cambios en los requi-
sitos para la oficialización de las listas, 
la publicación de padrones y el régi-
men de Boleta Única para adaptar la 
reforma. Si no convoca a sesiones ex-
traordinarias, el oficialismo no podría 
implementar la modificación para las 
elecciones de 2025.

Entre sus argumentaciones, el pro-
yecto sostiene que desde la sanción de 
la ley hasta la actualidad “si en aquél 
momento la política institucional se 
encontraba separada de los reclamos 

sociales por una brecha, para finales 
de 2023 aquella disociación debía me-
dirse en términos de abismos”. “Esta 
afirmación encuentra sustento en casi 
la totalidad de las encuestas realizadas 
a lo largo de los últimos años en las 
cuales se relevó la sensación y la opi-
nión de los argentinos en lo referente 
a la situación general del país, a la cali-
dad de las instituciones republicanas, 
al nivel de identificación con la políti-
ca partidaria y a su expectativa de que 
un futuro mejor sea posible”, agrega la 
redacción.

Reforma de Ley Orgánica de los 
Partidos Políticos

Otras de las propuestas busca re-
formar artículos de la Ley Orgánica de 
los Partidos Políticos N° 23.298, esta-
bleciendo como requisito para reco-
nocer la personería jurídico-política 
la solicitud de un grupo de “al menos 
50 ciudadanos electores del distrito 

correspondiente”, circunstancia que 
hasta el momento establecía valores 
porcentuales (cifra no inferior al cua-
tro por mil del total de inscritos en el 
padrón).

A su vez, y entre otras modificacio-
nes, pretende incrementar la cantidad 
de filiales provinciales necesarias (lle-
va de 5 a 10) para garantizar el reco-
nocimiento como partido nacional; 

reduce los días para oficializar una 
alianza (de 80 días a 70 días antes de 
las elecciones); flexibiliza los requisitos 
para la afiliación a un partido; y propo-
ne la caducidad de un partido político 
si en una de las últimas dos elecciones 
nacionales no llega al 3% de los votos.

El plazo que otorga la iniciativa a la 
adaptación de las cartas orgánicas par-
tidarias es de 180 días.

ACTUALIDAD

ACTUALIDAD

LA JUSTICIA ELECTORAL 
RECONOCIÓ A LA LIBERTAD 
AVANZA COMO PARTIDO 
POLÍTICO NACIONAL

La jueza federal María Servini reco-
noció como partido político de orden 
nacional a La Libertad Avanza. Con 
este reconocimiento, LLA podrá pre-
sentarse a los comicios sin necesidad 
de realizar alianzas y le dio seis meses 
de plazo para convocar a elecciones 
internas de autoridades definitivas. 

El partido, que esta semana obtuvo 
personería en provincias como Men-
doza y Santiago del Estero, sumó nue-
vas provincias como integrantes.

Servini, jueza federal con compe-

tencia electoral, dispuso “reconocer 
la personería jurídico política a la en-
tidad La Libertad Avanza para actuar 
como partido de orden nacional”. Esto 
incluye “todos los derechos y deberes 
emergentes del ordenamiento jurídi-
co vigente y con derecho exclusivo al 
nombre, logos y símbolos que fueran 
adoptados en su oportunidad por la 
agrupación”.

La Libertad Avanza gana terreno en 
las provincias y enciende las alarmas 
de los gobernadores dialoguistas

Con Karina Milei y Martín Menem 
a la cabeza, LLA continuó dando pasos 
firmes rumbo a su constitución como 
partido político en las provincias. Esto 
encendió las alarmas entre los gober-
nadores dialoguistas, que temían per-
der terreno ante el crecimiento de la 
tropa oficialista.

En las filas que comanda Javier 
Milei el objetivo fue claro: llegar con 
candidatos propios a las elecciones 
legislativas del 2025 y no depender de 
dirigentes ni de estructuras prestadas, 
como ocurrió el año pasado.

Lanzaron “Las fuerzas del cielo”, la 
agrupación que sería el “brazo armado 
de La Libertad Avanza”

Partidarios del Gobierno, entre ellos 
funcionarios, dirigentes y referentes de 
las redes sociales, lanzaron una nueva 
fuerza política llamada “Las fuerzas 
del cielo”, con el objetivo de respaldar 
la gestión del presidente Javier Milei y 
potenciar su proyecto a nivel nacional.

Daniel Parisini, conocido en redes 
sociales como “Gordo Dan” definió 
al espacio como el “brazo armado de 
La Libertad Avanza”. Con consignas 
como “Dios, patria y familia” o “Pro-
piedad y libertad”, el influencer ase-
guró que serán la “guardia pretoriana 
del presidente Javier Milei” y señaló a 
la cúpula libertaria: “Somos tus solda-
dos más leales, los que estuvieron des-
de un principio y vamos a estar hasta 
el final”.
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Es lo que sumará en 2024 el fondo que se constituye con el 1% de la masa coparticipable, según una consultora. Este año el 
Gobierno solo gastó 7,9%. Entre enero y noviembre las provincias perdieron $9,36 billones.

Las provincias perdieron este año 
$9,36 billones debido la merma de re-
cursos de transferencia automática, 
como es el caso de la coparticipación 
de impuestos, y por la motosierra que 
viene aplicando el gobierno de Javier 

PROVINCIAS PELEAN CON NACIÓN POR $660.000 
MILLONES DE FONDOS DISCRECIONALES

PRESUPUESTO 2025

SALUD

Milei a las transferencias discreciona-
les, entre las cuales figuran los Aportes 
del Tesoro Nacional (ATN).

Los gobernadores están tratando 
de recuperar en 2025 parte de esos 
fondos, aunque las negociaciones por 

el Presupuesto del año próximo están 
en riesgo. En rigor, van por todo lo 
que se pueda de la masa de recursos 
discrecionales. Sobre los fondos de re-
parto automático no se puede trabajar 
porque ese dinero se deposita a diario 
en las cuentas de las provincias en el 
Banco Nación en función de los por-
centajes ya pre establecidos.

Según un documento de trabajo 
analizado por la Comisión de Presu-
puesto y Hacienda de Diputados -al 
que accedió Ámbito-, en el marco del 
debate por el presupuesto 2025, entre 
enero y octubre los estados subnacio-
nales soportaron un recorte de $3,92 
billones de fondos no automáticos 
mientras que los automáticos se achi-
caron en $5,44 billones.

Entre los discrecionales están los 
ATN, el derogado fondo de incentivo 
docente, y el dinero que se puede dis-
poner para obras públicas.

Uno de los reclamos de los manda-
tarios provinciales es que el fondo que 
se constituye con el 1% de la masa co-
participable, que sirve para financiar 
los ATN, se distribuya enteramente 
este año, para recuperar así una parte 
de lo perdido.

Históricamente se subejecuta. Sal-
vo en 2020, que por efecto de la pan-
demia se gastó de más, en general se 
utiliza menos del total disponible. De 
acuerdo con estimaciones de la con-
sultora Politikon Chaco, este año va a 
sumar unos $661.500 millones.

Entre enero y noviembre se habría 
ejecutado solamente el 7,9% del total. 
Y es de esperar que el Gobierno siga 
por ese sendero en la línea de sostener 
contra viento y marea el superávit fis-
cal. Hay unos $600.000 millones guar-
dados que no se usan.

Ante la formidable pérdida de re-
cursos que tuvieron que enfrentar los 
gobernadores, el reclamo de que se 
distribuya enteramente el fondo de 
ATN representa una recuperación que 
equivale a menos del 10% del total re-
signado este año.

Cabe recordar que todas las provin-
cias hicieron fuertes ajustes de gastos 
que van de un piso del 20% hasta el 
40%, como el caso de Formosa. Inclu-
so la provincia de Buenos Aires, cuyo 
gobernador Axel Kicillof se jacta de no 

seguir la línea del gobierno nacional, 
hizo un ajuste del 19% del gasto en el 
primer semestre.

Es por ello que lo natural es que los 
mandatarios traten de recuperar algo, 
asegurando partidas en la pauta de gas-
tos e ingresos del año próximo.

Provincias: los fondos que 
no se distribuyeron

De acuerdo con datos de Politikon 
Chaco, si se toman los datos desde 2017 
a 2023 y el parcial enero a noviembre 
del 2024, el fondo de los ATN sumó re-
cursos por $1,1 billones pero se distri-
buyeron $370.050 millones, es decir el 
33,7%.

“Se puede deducir sobre eso, que 
el remanente sin distribuir alcanza los 
$728.961 millones, pero a precios co-
rrientes. Si convertimos esos datos a 
precios constantes de octubre 2024, el 
saldo remanente sin distribuir totalizó 
$3,8 billones”, destaca la consultora del 
economista Alejandro Pegoraro.

De acuerdo con la consultora, a par-
tir del cálculo del remanente del fon-
do ATN entre enero y noviembre 2024 
(considerando que no hay cambios en 
lo que resta de este mes), que a precios 
constantes de octubre 2024 sería por $ 
661.503 millones, su distribución según 
criterios de coparticipación federal ge-
neraría un ingreso extra para las provin-
cias de importante magnitud.

Bajo este supuesto, la provincia de 
Buenos Aires podría recibir $130.900 
millones, Santa Fe $59.677 millones y 
Córdoba $57.651 millones, entre otras.

Chaco recibiría $32.700 millones; 
Entre Ríos, $32.300 millones; Tucumán, 
$30.600 millones; Santiago del Estero, 
$26.800 millones; Mendoza, $26.100 
millones; Salta, $24.300 millones; For-
mosa, $24.200 millones; Corrientes, 
$23.900 millones; San Juan, $22.100 mi-
llones y Misiones, $20.500 millones.

Un escalón más abajo aparecen Ju-
juy con $18.600 millones; Catamarca, 
$18.300 millones, Río Negro, $16.500 
millones; San Luis, $15.100 millones; La 
Rioja, $13.700 millones; Ciudad de Bue-
nos Aires, $13.600 millones; La Pampa, 
$12.817 millones; Neuquén, $11.000 
millones; Santa Cruz, $10.600 millones; 
Chubut, $10.100 millones y Tierra del 
Fuego, $8.400 millones.

DENGUE: ADVIERTEN POR 
FALTANTES DE DOSIS DE LA 
VACUNA PARA EL VERANO

Las faltas están en casi todas las far-
macias y el stock en los vacunatorios es 
limitado. El laboratorio que las fabrica 
asegura que está expandiendo sus ins-
talaciones para aumentar la capacidad 
de producción.

La vacuna Qdenga, que funciona 
contra el Dengue, registra faltantes en el 
país y esto resulta una amenaza de cara 
al verano, en el que se espera que los ca-
sos sean más que el anterior. La misma 
está disponible bajo dos presentaciones 
farmacéuticas: las que van al sector pri-
vado, que llegan en jeringa prellenada, 
y las que se destinan al sistema público 
que se entregan en frasco ampolla. En 
tal contexto, surgen algunas preguntas 
sobre el futuro de su aplicación.

Desde el laboratorio Takeda sostie-
nen que están expandiendo sus insta-
laciones para afrontar la demanda. El 
objetivo es llegar a los 100 millones de 
dosis para antes del 2030.

¿Por qué faltan vacunas?
Las dosis están en falta en casi todas 

las farmacias y este problema se debería 
a que la demanda supera la producción. 
Además, en los vacunatorios el stock es 
limitado. Por el momento, no hay una 
fecha segura para que vuelva a haber 
una entrega, según dijeron responsables 
de una cadena farmacéutica a Clarín. Lo 
mismo admiten desde la Confederación 
Farmacéutica Argentina (COFA).

Fuentes del laboratorio Takeda no 
descartan que, para el ámbito público 
o privado, “este nivel de demanda in-
usitado supere las previsiones más op-
timistas”. También aseguran que están 
expandiendo instalaciones de fabri-
cación para aumentar la capacidad de 
producción.

“El objetivo es fabricar 100 millones 

de dosis por año para finales de la dé-
cada”, subrayan. El hecho puede repre-
sentar un obstáculo para los afiliados 
a ciertas obras sociales y prepagas que 
tienen garantizada la cobertura solo en 
farmacias.

¿Cuánto tiempo tiene que pasar 
para aplicarse la segunda?

El esquema se completa con 2 apli-
caciones subcutáneas que responden a 
la misma fórmula, con un intervalo mí-
nimo de tres meses entre cada una. La 
protección completa contra el dengue 
se adquiere diez días después de la se-
gunda aplicación.

“El hecho de que el otro pinchazo 
llegue a los 4 ó 5 meses de haberse reci-
bido el primero no tiene gran importan-
cia. En general, la segunda dosis estabi-
liza, estimula, armoniza y prolonga en 
el tiempo los anticuerpos. Si bien no es 
lo ideal, no reviste un problema porque 
la memoria inmunológica conserva las 
defensas”. 

Uno de cada cinco casos de Dengue 
se asocia al cambio climático

Un estudio reveló que uno de cada 
cinco casos de esta enfermedad puede 
vincularse con el cambio climático. En 
detalle, los investigadores afirmaron que 
“un 19 % de los casos actuales de dengue 
pueden vincularse con el cambio climáti-
co” debido a que, con el aumento de tem-
peraturas, se amplió el área en la que los 
mosquitos transmiten enfermedades.

Además, el estudio advirtió que esta 
problemática ecológica tiene el poten-
cial de provocar un aumento del 40% al 
60% en la enfermedad para 2050, con 
un aumento de los casos de entre el 
150% y el 200% en algunas áreas.
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HORÓSCOPO

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

La aplicación de mensajería propiedad de Meta anunció la implementación de una nueva herramienta que favorecerá la 
experiencia de los usuarios a la hora de recibir una nota de audio.

WHATSAPP HABILITÓ LAS TRANSCRIPCIONES 
DE MENSAJES DE VOZ

WhatsApp comenzó a introducir 
una nueva transcripción que facilita 
y hace más cómoda la comunicación 
mediante mensajes de voz. La función 
se implementará globalmente para 
los usuarios de Android e iOS “en las 
próximas semanas”, según la compa-
ñía, y creará automáticamente una 
versión de texto de los fragmentos de 
voz debajo del mensaje para los mo-
mentos en que no puedas escucharlos.

Esta nueva medida logra un gran 
equilibrio entre las ventajas y desven-
tajas de los mensajes de voz, que son 
más fáciles de grabar que escribir con-
versaciones largas, pero pueden resul-
tar engorrosos de escuchar, especial-
mente cuando estás en movimiento o 
en entornos ruidosos. Ahora se obtiene 
lo mejor de ambos mundos, pero solo 
los destinatarios de los mensajes de 
voz que tengan la función habilitada 
pueden ver las transcripciones.

Las transcripciones de los mensa-
jes de voz se generan directamente en 
el dispositivo para que “nadie más, ni 
siquiera WhatsApp, pueda escuchar o 
leer tus mensajes personales”, según 
afirmaron en el anuncio. La función 
estará deshabilitada de forma prede-
terminada una vez que se implemen-
te, y se puede activar haciendo clic en 
“Chats” dentro de la configuración de 
WhatsApp y luego en “Transcripciones 
de mensajes de voz”.

El soporte de idiomas dependerá 
del sistema operativo que uses: inglés, 
portugués, español, ruso e hindi esta-

rán disponibles inicialmente para los 
usuarios de Android, mientras que iOS 
tendrá una selección mucho más am-

plia en su página de soporte. Sin embar-
go, la aplicación de mensajería asegura 
que el soporte de idiomas se ampliará 
en los próximos meses.

WhatsApp: ya no habrá más “escri-
biendo...” ni “grabando audio” con esta 
nueva actualización

WhatsApp se convirtió en la app de 
mensajería más importante del mun-
do, y cuenta con más de 2.000 millones 
de usuarios. Esto se debe a lo simple 
que resulta usar la aplicación gracias a 
su adaptabilidad y fácil interfaz, por lo 
que suele ser la más elegida.

En ese sentido, la app de mensa-
jería realizó una modificación a una 
función que tenemos presente todos 
los usuarios. Y es que ya no aparece-
rá más el “escribiendo...” o “grabando 
audio...” cuando alguien esté enviando 
un mensaje en tiempo real.

Este cambio elimina esa herra-
mienta de WhatsApp que nos antici-
paba que sucedería con los mensajes 
que recibiríamos. Si bien comenzó en 
modelos beta, la actualización ya llegó 
al celular de muchos usuarios.

A partir de ahora, se podrá apreciar 
una notificación mucho más minima-
lista. Cuando alguien esté escribiendo 
un mensaje, podremos ver tres puntos 
titilando en el chat, mientras que cuan-
do alguien esté enviando un audio, lo 
podremos notar por el micrófono que 
titila en el chat.

TECNOLOGÍA

¡Cuidado con las distracciones, Aries! Mercurio y 
Neptuno te van a tener un poco en las nubes. Si 
sentís que te cuesta concentrarte o las cosas no 
son tan claras como te gustaría, no te preocupes. 
Está bien tomarse un respiro y no presionarse 
tanto. 

La energía de hoy te puede hacer sentir que tus 
cuentas o finanzas están medio confusas. Qui-
zás algo no cierra como esperabas, pero antes 
de entrar en pánico, revisá los detalles con cal-
ma. No te fíes de todo lo que escuches. 

Con Mercurio siendo tu regente, Géminis, vas a 
sentir esta oposición con fuerza. Puede que las 
conversaciones con una pareja o socio se sien-
tan un poco turbias, como si no lograran enten-
derse del todo. No te frustres si parece que ha-
blan idiomas distintos.

Hoy que sientas un poco de cansancio, como si 
tu cuerpo y tu mente no estuvieran alineados. Las 
rutinas diarias pueden parecer más agotadoras de 
lo habitual, pero es solo una sensación temporal. 
Si podés, descansá un poco más y no te presio-
nes tanto. 

La creatividad está de tu lado, pero tené cuidado 
con las ilusiones. Hoy es un día donde tus ideas 
pueden ser grandiosas, pero no todas son rea-
listas. Divertite, soñá, pero no pongas todas las 
fichas en un solo proyecto, al menos por ahora. 
Esperá a que las cosas se aclaren antes de com-
prometerte con algo a largo plazo.

Mercurio en tu signo está en tensión con Neptu-
no y eso puede hacer que sientas que la familia 
o el hogar están un poco caóticos. Tal vez te 
resulte difícil entender lo que los demás necesi-
tan de vos, o puede haber malentendidos. Tené 
paciencia,. 

Hoy las palabras pueden jugarte una mala pasa-
da. Lo que decís puede no ser entendido como 
lo pensabas, o tal vez te confundís en alguna 
conversación importante. La recomendación es 
que seas súper claro o, mejor aún, que esperes 
a que pase la tormenta de Neptuno para tener 
esas charlas importantes. 

La energía del cielo puede hacerte sentir que tus 
finanzas están en una especie de limbo. Si sentís 
que no podés ver claramente hacia dónde va tu 
dinero, no te preocupes demasiado. Hoy es me-
jor evitar grandes gastos o decisiones financieras. 
Esperá un poco para tener una visión más clara.

Tu mente va a estar entre mil cosas a la vez, y con 
Neptuno de por medio, podés sentirte un poco 
disperso. Lo que querés expresar no siempre va 
a salir como lo imaginás, y podés generar malen-
tendidos sin querer.

Hoy puede que te cueste concentrarte en el tra-
bajo o que sientas que no avanzás al ritmo que te 
gustaría. Esta oposición te invita a bajar un poco 
las expectativas y confiar en que no todo tiene 
que resolverse de inmediato.

Tené cuidado con las promesas que te hacen 
hoy, especialmente en el ámbito de las amis-
tades o grupos. Puede que no todo sea lo que 
parece, y podés estar idealizando un poco. Es-
cuchá tu intuición, pero no te apresures a tomar 
decisiones. 

Con Neptuno en tu signo en tensión con Mercu-
rio, es probable que sientas un poco de confusión 
sobre tus metas profesionales. Hoy no es el mejor 
día para tener claridad. Permitite estar un poco en 
las nubes y esperar a que la niebla se disipe para 
tomar decisiones.
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GUíA DE SERVICIOS
TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
bomberos voluntarios 
Clínica San jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
bomberos de Policía 
bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
judiciales 
Cámara de Apelaciones 
juzgado 
juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

3ºc
Mínima 

4ºc
Mínima 

3ºc
Mínima 

3º c
Máxima 

14ºc
Máxima 

14 ºc
Máxima 

15 º
Máxima 

12ºc

DÓLAR OFICIAL

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$ 982,00

Venta
$ 1022,00

Venta
$0,0663

CLIMA

THORNE

Thorne 912

Tel: 02964 42-4283

DEL SOLIER

Transporte Villarino 474

Tel: 02901  431176

Compra
$0,0538

Dirección: Catalina María Löffler
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